
体验日河南省钱850万
省市领导身体力行乘坐公交走路上班不开空调

昨日8：20，途经嵩山路、中原路口的
出租车司机小汪惊奇地发现，排队等红灯
的车队同往日相比短多了，格外畅通。而
往日这个时间、这个路段，正是交通拥堵

的高峰期。“一般来说不等上两三个红灯，
根本过不去。”小汪说。

昨日是全省公共机构“能源紧缺体验
日”。体验日一开始，就让许多人感受到

了明显的变化。
当天，根据全省统一安排，全省共有

4.5万多家公共机构、520余万名公务员
参与到能源紧缺体验活动中。
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6年后郑州年产汽车超百万辆
专项规划通过评审论证 王文超表示将进一步加大扶持力度

本报讯（记者 陈锋 李丽萍 实习生 符
永超）昨日，国内外知名院士、专家、学者
对《郑州汽车产业发展专项规划》进行评
审论证，总体通过我市汽车产能 2015 年
预计110万辆以上、实现销售收入1280亿
元的发展规划。

省委常委、市委书记王文超，市委常
委、郑州新区管委会常务副主任李柳身，
市人大常委会副主任刘全心，副市长孙金
献等出席论证会。

汽车产业链条长、关联度高、就业面

广，消费拉动大，正日益成为国民经济发
展和社会进步的重要支柱。加快汽车产
业发展，对迅速做大做强装备制造业，推
动全市工业结构优化升级，提高工业综合
竞争力意义重大。近年来，我市汽车整车
制造、汽车零部件加工和汽车贸易等已经
形成了快速发展的格局。

为打造具备一定规模、产业链较为完
整的汽车产业集群，把郑州建成全国重要
的百万辆级汽车产业基地，根据省市战略
部署，我市委托中国汽车技术研究中心编

制了《郑州汽车产业发展专项规划》。规
划对我市未来5到7年内汽车发展远景进
行了科学、合理、客观的描绘，提出了打造
百万辆汽车生产基地的发展目标。

中国工程院院士郭重庆等多位国内
汽车行业权威人士组成的评审论证委员
会，详细听取相关汇报后一致认为，该规
划有目标、有信心、有措施，兼具现实意义
和长远意义，对组织实施郑州汽车产业的
发展战略具有很强的指导作用。建议结
合企业、职能部门等单位的意见和建议进

行修改完善，进一步增强《规划》的科学性
和可操作性，从而展现郑州汽车工业和产
业链的特色，摸索出一条适合郑州汽车工
业发展的新路子。

王文超指出，郑州的汽车工业基础较
好、潜力很大，具备快速做强做大的基础
和条件，只要科学规划、措施得当，2015年
年产 100 万辆的目标是可以实现的。他
强调，郑州市今后将进一步加大对汽车产
业的扶持力度，推动汽车产业科学、快速、
健康、持续发展。 （相关报道见6版）

5月我国CPI降1.4％
PPI大降7.2％

据新华社北京 6 月 10 日电（记者
刘铮 周英峰）国家统计局10日发布数
据，5 月份我国居民消费价格总水平
（CPI）同比下降1.4％，环比下降0.3％。

调查显示，5 月份我国居民消费
中，食品价格同比下降 0.6％，非食品
价 格 下 降 1.7％ ；消 费 品 价 格 下 降
1.4％，服务项目价格下降1.3％。

国家统计局有关负责人分析指
出，5 月份我国食品类价格环比下降
0.6％，居住类价格环比下降 0.3％，两
者影响 CPI 环比下降 0.23 个百分点。
其中猪肉价格进入下跌通道，但粮食

价格出现连续五个月环比小幅上涨。
调查显示，5月份我国猪肉价格同

比下降 32％，粮食价格同比上涨 5％，
油脂价格下降 23.1％；服装价格下降
2.5％；耐用消费品价格下降 1.8％；交
通工具价格下降 2.2％；通信工具价格
下降18.8％；租房价格上涨1.3％。

1 至 5 月份累计，我国 CPI 同比下
降 0.9％，降幅比 1 至 4 月份扩大 0.1 个
百分点。

5月份我国工业品出厂价格（PPI）
同比下降7.2％，环比上涨0.1％。

统计显示，5月份我国生产资料出

厂价格同比下降 8.8％，生活资料出厂
价格下降 1.9％。原材料、燃料、动力
购进价格同比下降10.4％。

统计显示，5月份我国原油出厂价
格同比下降50.6％，汽油上涨4.7％；原
煤 上 涨 5.9％ ；普 通 大 型 钢 材 下 降
28.1％，中厚钢板下降 34％，线材下降
31.3％；铝下降20.0％，铜下降38.2％。

1 至 5 月份累计，我国 PPI 同比下
降 5.5％，降幅比 1 至 4 月份扩大 0.4
个百分点；原材料、燃料、动力购进
价格同比下降 8.2％，降幅扩大0.5个
百分点。

“我愿意每天步行上班”
昨日上午，家在城东路的省委常委、秘书长

曹维新，走了半个多小时到省委北院上班。接
受记者采访时，他说：“我倒是愿意每天步行上
班，锻炼身体，呼吸新鲜空气。”他同时表示，节
能减排是一项紧迫的、长期的艰巨任务，不能仅
靠一次活动或者一天的体验来完成，还需要完
善的制度作保障。

走进省人大常委会副主任王菊梅办公室，
虽然昨日的最高气温34℃，但办公室的空调并
没有开，窗户上的白色窗帘非常好看，王菊梅自
豪地说：“机关的窗帘都是我们工作人员自己买
布料缝的，节约了6000多元呢。”

市人大常委会主任白红战乘坐 88 路公交
车到工人路口后，又步行十多分钟到达办公
楼上班，他表示：“今后，应提倡公务员不开车
上下班，这样既节约能源，又锻炼身体，好处
很多。”

市直机关公务员绿色出行
跟随“体验日”督导组，记者也体验到了许

多平日看不到的情景——
市直机关南北院的停车场终于能轻松找到

停车位，各单位的办公楼内都在醒目位置设置了
体验日的提醒标志，所有办公楼的电梯间前均设
有“6楼以下电梯停开”的标志。在16层高的市
人大办公楼，许多上班的人们步行到 7 楼后，再
乘坐电梯。

天气有点闷热，但每间办公室都没有启用
空调设备。办公室除了几台电脑在工作，照明
设施全部关闭。

记者在办公楼内碰到了许多步行上下班的工
作人员。大家认为，公务员应当从点滴做起，从自
身做起，在节能减排工作中做好表率。据统计，
当日，我市市直机关共有 5 万多名公务员不开
车上下班。

节能技术在我市全面推广
市直机关南院的综合楼建有能耗监测智

能管理体系，能对水、电、气、暖等设施设备能
耗状况实现实时监测和自动控制，到了晚上，
办公室的空调、饮水机等电器的总闸就会自行
关闭。南院草坪上还建有中水回收系统，将生
活废水、办公废水等收集起来，经过过滤和沉
淀，用于浇灌花草和养鱼，每年可节约绿化用
水4万余吨。

市人大办公楼中央空调的开关都进行了技
术改造，夏天最低也只能调至 26℃，一天节约
近2000元。

市直机关南北院共安装26盏太阳能路灯，
一年可以节电1.2万度。

市直机关事务管理局负责人说，我市还利
用政府资金700余万元购置高效节能灯具20余
万套，目前安装工作正在分步进行，到今年年
底，市直机关各单位高效节能灯具的使用率将
达100%。

公务车集中管理去年省60万
目前，我市一些单位的会议室，都统一使用

瓷杯，用过后，消毒循环使用，不再使用一次性
纸杯。各部门统一配发吸水钢笔，不再使用一
次性水笔。同时，对机关大中型客车和车辆实
施统一管理，建立单车行车档案，实施一车一卡
加油和维修审批，公务车按牌号尾数每周停开
一天。

据统计，从2007年10月到2008年12月初，
我市车辆集中管理已节约经费60多万元。

全省公共机构一天省850万
根据省委、省政府省直机关事务局的统

计，昨日一天，全省公共机构共省电费 263.45
万元，节约水费 77.074 万元，节约用油91.82万
升，合505.9106万元。总计节省846.4万余元。

从郑州市的情况看，据粗略统计，全市市直
机关共停开公务车7500辆，节约用油37500升，
节约用电6万度，节约资金15万元左右。

本报记者 潘燕 李娜 覃岩峰

郑州考察团
盛情邀浙商

本报上海专电（记者 侯爱敏）“我建议更多在上海的浙江
企业到郑州去看一看，寻找商机。”昨晚，在郑州——上海市浙
江商会企业家交流晚宴上，刚从郑州考察归来的上海复星高
科技（集团）有限公司董事长郭广昌，对与会浙企提议。市领
导胡荃、薛云伟出席交流会。

上海市浙江商会已有二十年历史，是浙江驻沪民营企业
经济总部所在地，现有会员800多家，遍布上海各个区县。

副市长薛云伟说，郑州作为中部地区重要节点城市，正迎
来高速发展期，欢迎各位工商界的朋友到郑州来，一定能找到
良好的合作机会，实现互利双赢的合作效果。

当日，薛云伟带领郑州市赴上海考察代表团一行，拜访了
均瑶集团等企业，考察了香港恒隆地产在上海投资的南京路
恒隆广场和徐家汇港汇广场等项目。

本报讯（记者 安群英 高凯
刘招 陈亚洲 王璇 刘玉娟）昨日
是能源短缺体验日，从机关单位
到社区居民，纷纷用实际行动响
应号召。

步行上班 开窗纳凉风
昨日早上，金水区政府大院

门口以往汽车排队进门的情况
没有了，进入大门的工作人员大
都步行或骑电动车、自行车。在
二七区、中原区、上街区等区政
府大院门前，记者也看到了这样
的情况。昨日，各区公务人员停
开公务车和私家车，机关大楼关
闭 6 层以下电梯，办公区域空调
停机，门厅、走廊、楼梯、卫生间
等公共场所的照明设施也全部

关闭。由于昨天气温较高，大多
数公务人员都将门窗打开，通风
取凉。据统计，金水区昨日节约
用电约 5 万度、燃油约 3000 升；
中原区节约用电约 4 万度、燃油
2000多升。

社区居民 交流节能经
昨日上午，来自汝河路办事

处 20 多名“节能手”来到汝河小
区，交流各自的“节能经”。

“电风扇的转速和耗电量也成正
比，转速不要总停留在高速上，
那样对身体不好，还费电……”
家住汝河二社区的居民胡大妈
提出了自己的节电措施。

“你们可以把淘米水再次利
用，用来洗菜、浇花，不但能节约
用水，而且还可以很好地洗去蔬
菜表面的农药。”办事处工作人
员还走访了辖区部分居民和使
用能源较多的餐馆，向大家传授

节能知识。

医院饭店 空调冷飕飕
上午11点半左右，记者来到

位于康复前街附近的一家医院，
一进医院门诊大厅，顿时感觉一
股冷飕飕的空调凉风。不少在
此就医的儿童衣着单薄，有的家
长幸好是“有备而来”，将厚衣服
裹在孩子身上。

傍晚 6 点多，记者来到百花
里附近的一家饭店，这里的空调
开得依然“很冷”。记者在此发
现，有一位跟着父母一起在此就
餐的幼童流着鼻涕不时喊冷。

“空调温度开得太低了！”幼童的
母亲匆忙结束就餐，抱着孩子往
外走，不满地抱怨着。

每人每天节约1度电
全市一年可省15亿

本报讯（记者 张丽霞）“假如每位市
民每天节约一度电，一年就可以省下15
亿元。”昨日是节能体验日，市供电公司
有关人员给我们算了一笔账。

数字显示：去年我市全社会用电量
为 366.67 亿度。今年受金融危机影响，
全市用电量受到冲击，5月份，每天平均
用电量为7327万度。据统计，我市现有
人口735.6万，如果按每人每天节约1度
电计算，一年可节约用电 26.85 亿度，按
目前郑州居民电价0.56元/度来计算，全
市一年可省下15亿元。

让节约成为
一种习惯

陈 锋 卢文军

昨日是全省公共机构能源紧缺体验
日。范围之广，规模之大，令人欣喜。相
信，参与其中的人，肯定有不同的体验和
感受。

但最让人担心的是，有人把体验日
仅仅作为一种形式，这一天一过，浪费现
象依然。这与增强我们的能源危机意识
和节能意识的初衷是背道而驰的，也与
我们创建节约型社会是不相协调的。

有一则公益广告让人印象深刻——
“不要让最后一滴水成为人类的眼泪”。
可以说，我们也都知道，这不是危言耸
听，但在实际生活中，真正能做到节约用
水的又有几人？相反，在公共场所，很多
人总以为浪费的不是自己的，浪费就浪
费了，以此来寻求一种心安理得。于是，
经常出现水滴成线的时候也无人问津，
无人上前一步拧上一下。

看似事不关己，实则紧密相连。大
家节约的，最终是大家的，享受最终节约
成果的，是我们每个人。

公共机构体验能源短缺，要想达到
预想的成效，人的因素至关重要，除了利
用科技手段加大投入，推广新产品、新技
术等举措外，关键是要培养人的节约习
惯，节能意识。当然，习惯不是一朝一夕
便能养成的，对于公共机构而言，可以制
定切实可行的措施，把节能的目标分解，
与年终的评优评先挂钩等，与个人利益
联系起来，通过制度来约束和培养。

你节约，我节约，大家都节约，才能
让节约成为一种习惯、成为一种风尚。

能源短缺体验
市民纷纷响应

① 市区繁华地段车辆明显减少，道路畅通无阻。
② 惠济区机关大院门前，醒目的提示牌要求全体干部职工体验能源紧缺。
③ 市直机关某办公大楼工作人员将“六层以下不使用电梯”的提示牌放置在电梯间门口。

本报记者 汪静文 张 立 丁友明 摄

房子如何节能
专家教你几招

本报讯（记者 孟斌 实习生 宗帅）什
么是节能房子？房屋如何实现节能？昨
日，市节能墙改办负责人解答了有关问题。

市节能墙改办主任王春喜解释说，建
筑节能是指在保证建筑舒适性和生活工
作质量的条件下，在建筑物使用的全过
程中合理有效地降低使用能源，降低能
耗，提高能效。目前，建筑能耗占全社会
能耗的近30%。其中，采暖、空调和照明
能耗占70%以上，因此，建筑节能的重点
是建筑采暖、空调和照明的节能。为了
节约采暖和空调的消耗，可加强外墙保
温和隔热性能，提高门窗的气密性。具
体可以采用门窗密封条，减小窗户面积，
安装暖气罩，选用中空玻璃和贴膜玻璃
的节能窗等。

①

② ③


